

Pressemitteilung vom 14.4.2020

**„Sheherazade, die Stadt der Erzähler“:  
Poetisches Online-Theater entführt in die Geschichtenwelt  
aus 1001 Nacht**

Kommunikation und  
Kulturvermittlung

Altes Schloss · Schillerplatz 6  
D-70173 Stuttgart

Tel.: +49 (0) 711-8 95 35-150

Fax.: +49 (0) 711-8 95 35-152

presse@landesmuseum-stuttgart.de

**Landesmuseum bietet am Ende der Osterferien interaktive  
Theateraufführungen**

Am 17. und 18. April, jeweils um 20 Uhr, laden das **Landesmuseum Württemberg** und das **Theater ANU** mittels einer Online-Theateraufführung zu einer fantastischen Reise in die orientalische Welt der Geschichtenerzählerin Sheherazade ein. Erwachsene und jugendliche Reisende, die die geheimnisvolle „Stadt der Erzähler“ entdecken möchten, können sich über das Landesmuseum kostenfrei anmelden.

Bei der eigens für das Landesmuseum Württemberg entwickelten Produktion arbeitet die Berliner Compagnie mit der Videokonferenz-Plattform „Zoom“. Dabei spielt das Theater ANU auf kreative Weise mit dem Potenzial des Onlinedienstes. Die Theatermacher Bille und Stefan Behr nutzen Filmeinspielungen, die Interaktion des Publikums, virtuelle Effekte und vieles mehr. So entsteht in Zeiten von Social Distancing ein atmosphärisches Liveerlebnis, das berührt, amüsiert und zum Nachdenken anregt.

In der „Stadt der Erzähler“, die so heißt wie die große Erzählerin – Sheherazade, begegnet das Publikum faszinierenden Geschichten und skurrilen Figuren. Ästhetisch verbinden sich in dem Experiment Schauspiel, Tanz, Erzählkunst und Soundcollage. Dokumentaraufnahmen der realen Aufführungen treffen auf lebendige Figuren im Hier und Jetzt. Die Stadt Sheherazade, eine Zeltstadt aus 1001 Baldachinen, löst sich auf in virtuelle Räume und fantastische Settings.

Eigentlich war geplant, dass das Berliner Theater die Produktion „Sheherazade“ am Ende der Osterferien live im Alten Schloss aufführt. Im Rahmen der Kooperationsreihe „HIER GEHT WAS!“ hätte das Ensemble das 3. OG des Alten Schlosses in ein märchenhaftes Labyrinth aus Baldachinen verwandelt. Corona-bedingt wird die Produktion jetzt im digitalen Raum stattfinden. Theater ANU hat sich rasch an die Arbeit gemacht, um eine Online-Umsetzung zu entwickeln, die weit mehr als das gewohnte Streaming-Angebot ist.

Wenn bedeutende Erzähler\*innen der sagenumwobenen Stadt im Geist der großen Meisterin Sheherazade gegen die Bedrohungen der Welt anezählen, passt die Handlung thematisch gut in die aktuelle Situation.

**Wie funktioniert die Online-Aufführung?**

Fr 17.4. und Sa 18.4. unter [landesmuseum-stuttgart.de](https://www.landesmuseum-stuttgart.de)

**Beginn der Aufführungen: 20 Uhr, Spieldauer: ca. 60-70 min**

Die Teilnehmeranzahl ist auf 100 Teilnehmer\*innen pro Abend begrenzt.

**Die Anmeldung ist jeweils bis einen Tag vorher kostenlos möglich unter:  
[veranstaltungen@landesmuseum-stuttgart.de](mailto:veranstaltungen@landesmuseum-stuttgart.de) .**

Teilnehmende erhalten per E-Mail einen Link mit einer Einladung in Zoom und einer kurzen Einführung in die „Stadt der Erzähler“ und schon beginnt die Online-Reise in eine poetische Welt.

29/20